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湖南市議会議員 

赤祖父ゆみ 

 

                 

         

 

梅雨時期に入り、ジメジメとした季節となり

ました。この新聞をお届け出来る頃は、暑い

暑い夏へと変わっているのでしょうね。 

6月 3日～27日まで開かれた 6月定例議

会が終わりました。議事案件は少なかったですが、意見書の提出や、

市民からの直接請求である東庁舎建て替えに関する住民投票条例

が、法定数 873 人を上回る 3380 人の有効署名を集めて提出される

など、責任重い議会となりました。住民投票条例は私の所属する総務

常任委員会に付託され、より深い議論となるため参考人を招致し議論しました。参考人に大学の先生が

来られるとのことで、心していましたが、住民投票条例の必要性や、メリット、デメリットなど、深い議論とな

り、大変良かったと思います。私は、住民投票条例については否定するものではありません。しかし今回

の条例は、すでに 3 月議会で議会が庁舎整備実施計画を含む予算を認めました。また、議会は庁舎整

備特別委員会を 18回開催し、私は第 8回から委員となって意見を述べ、すでに審議してきたことです。

この条例に関して言えば、有効投票率の設定がないこと、署名を市民に募った際の十分な説明がなされ

たのか。また、賛成○、反対×の他に白票も加えるべきと意見を言わせていただきました。情報周知につ

いては区回覧、市民説明会、市の広報にも掲載され、私も、議員として庁舎建設を考える懇談会の開催

や、市民の方にお会いした際には、説明をしてご意見をいただくなどしてきました。先日、新潟県で大き

な地震がありましたが、現在の東・西庁舎は築後 40年近く経過しており、防災拠点として必要な Is値を

満たしていません。また、新築案と増築案のライフサイクルコストを比較しても増築案の方が多くの予算

が必要です。また耐震工事では、今より狭くなってしまいます。未来の子ども達のためにも、負担軽減や、

ワンストップの利便性機能も考慮し、国からの補助を受け、今ここで決断すべきと考えます。どうか皆様の

ご理解をお願いします。議員は選挙で選ばれ、市民の負託を受け仕事をさせていただいています。様々

なご意見を集約し決定するところが議会であり、今回議決の責任の重さを痛感しています。市民意見の

公聴に議会として目を向けてきたかは今後の課題と捉えています。今年度は新しい試みとして高校生と

の意見交換会を行いました。高校生もここまで考えているのかと気づきの場をいただきました。今後も取

り組みを更に進めていければと思います。個々にもまたご意見お聞かせください。皆様と共に、新しいま

ちづくり、誰もが大切にされ、キラッときらめく湖南市のまちづくりに今後も邁進していきたいと思います。 
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 より深く議論するため、参考人招致を決定。 

（高橋進氏、鈴木強氏、坂田ナルミ氏の 3名） 
有効投票率の規定が無いことについて 
 有効投票率を設定し、未満の場合は開票しなく

なり、民意が解らなくなる。投票行動をした民
意を市長は尊重することを趣旨としている。 

 
行政が開催した市民説明会で内容も伝えて署名

活動を行ったのか。 
 東庁舎整備に賛成・反対を問わず、大事なこと

は住民の意思で決めたいという思いで署名活
動を行った。説明会の内容には触れていない。 

 
賛成の人は投票に行かないのではないか。賛成、
反対だけではなく、どちらでもない白票も加える
べきではないか。 
 二者択一にした方がはっきりする。 
 
との質疑をしました。 
文言の修正等の修正案が議員から提出されまし 
たが、私は、委員会で反対討論を行い、原案も修 
正案も賛成少数で否決されました。最終日の本 
会議 5：11。賛成少数で議会は否決としました。 
 
 
 
コンビニ端末機設置も伴い、庁舎の使用件数が 

年々減少。窓口の利用料は 100 円安くなる。 
システムがおうみ自治体クラウドを活用するた
め、継続して端末機を利用する場合、新たにシス
テム変更料金約 268 万円、また、年間 13 万円が
必要となる。 
          全員賛成で可決 
 
 
 

2 年間に渡る市道新設工事の契約。 
（株）昭建 湖南市営業所 

請負金額 2 億 2453 万 2 千円、施工延長 276m 
失格業者が 4 者あったが、予定価格の公表はあっ 
たかの質疑では、この入札についてはまだ予定価 
格の公表は行っていないとの答弁でした。 

全員賛成で可決 
 
 

 
 
 
 
国では本年 10 月から幼児教育・保育を無償化す

るため法改正をしました。保護者の負担軽減に繋が
り、少子高齢化や人口減少の急速な進行に対応する
有効な施策と理解をするところですが、無償化に要
する経費が 2 年目以降は毎年度、市町村の負担が必
要となり、湖南市では交付税措置分を含み、約 1 億
8000 万円の負担となります。 

1， 関係者の意見を反映し、円滑に制度が運用さ
れるよう利用者にわかりやすく使いやすい制
度にすること 
 

2， 地方財政の運営に支障が生じないよう、国の
責任により確実に財政措置を実施すること 

 

3， 幅広い保育人材の育成や確保、処遇の改善を
実施すること 

賛成多数で採択 

 
 
 
プレミアム付商品券事業 
消費税・地方消費税率の 10％引き上げが低所得者・
子育て世帯(0～2 歳児)の消費に与える影響を緩和
するとともに、消費喚起・下支えを目的とした事業 
市内の非課税者 8 千人。0 歳児～2 歳児の子どもが
いる世帯 1500 人が対象。非課税世帯には申請書を
郵送し、記入後郵送にて提出し確認した後商品券引
換券が送られる。2 万円購入で 2 万 5 千円分の商品
券となる。 
 
 
 
議会として賛成多数で可決し、引き続き「生きる

力の根っこ」を育て、自尊感情を醸成するをスロー
ガンに「人生 100 年時代を豊かに生きる教育」の推
進に引き続き取り組んでいただければと願います。 
 
 
 
湖南市新庁舎オフィス環境基本方針について説

明を受けました。 
執務エリアの場所の確保は十分かの質疑に対し、今
の総務課の位置配置であり、十分と認識している。 
職員の食事スペースについての質疑では、カウンタ
ーの後ろに、福利厚生スペースをつくり見えないよ
うな工夫をしていくとのことでした。 

東庁舎建て替え・複合庁舎整備基本設計の 
是非を問う住民投票条例・・
          
        

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

令和元年度 一般会計補正予算（第 2 号） 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 
  東庁舎 1階のカード式発行端末機を廃止！ 

          
        

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

総務常任委員会審査 

 

  市道甲西駅美松線道路の新設工事完成へ 

          
        

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

幼児教育・保育無償化に係る 
国庫負担の拡充を求める意見書が採択！ 
          
        

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

教育長！谷口茂雄氏 再任決定！！ 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

6 月 14 日 庁舎整備特別委員会報告 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

6 月 18 日  
総務常任委員会でもご一緒でした 
大角道雄議員が逝去されました。 

ここに謹んでご冥福をお祈りいたし 
ます。 
す。 



一般質問 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 
 
 
問 石部まちづくりセンターは、利便性の高

い石部中央に位置した複合施設内にあ
り、1 階ホールの利用頻度は少なく今は
空洞化しています。また調理場がないた
め、地域福祉を進めるための「食」を中
心としたまちづくりができません。文化
の発信拠点、子育て支援拠点、観光拠点、
防災拠点などを加味した新まちづくりセ
ンター建設の考えは。 

答 平成 28 年 3 月に策定した「湖南市公共
施設等総合管理計画」に基づき、現在個
別施設計画の策定に取り組んでいる。公
共施設等マネジメント推進委員会を開催
して、アンケートも取り入れながら、今
のご意見も参考にしながら、今後慎重に
取り組んでいきます。 

 
問 昨今高齢者ドライバーの事故も多発し、

免許を返納者が多くなっています。新庁
舎を建設するならば、まちを一体化とす
るコミュニティバスの抜本的な見直しが
必要ではないか。元気な高齢者のために
も、バスの無料化や年間パス、デマンド
タクシーなど予算の範囲内での抜本的な
見直しは必要ではないか。 

答 現在バス利用者にご不便をかけないよ
うに、市全体として見直しが必要と考え、
慎重に取り組んでいきます。 

 
問 窓口業務についての考えは 
答 窓口サービスの現状と課題を調査・研究

し、検討していきます。 
 
 
 
 
問 来年 4 月から保育園、幼稚園の民営化が

進められ、同時に会計年度任用職員制度
が開始されます。国は幼児教育を無償化
とし、ますます未満児からの保育ニーズ
は高まっています。子育て支援はまちの
活性化に繋がります。来年度、公立保育
園に何人残れるのか。保育士への説明会
はなぜ行われないのか今後のスケジュー
ルは。 

答 来年度の入園受付は 10 月に予定。園児
数や加配を要する数が決定していないた
め、人数の確定はできません。6 月に民
間事業者からの説明を受け、7 月に会計
年度任用職員についての説明会を開催し
ます。 

                    
 

問 民間保育園の保育士への説明会は公平性
が保たれているか。市がその情報を把握し
統一化を図るべきではないか。 

答 市は、全保育士さんを対象に順番に説明会
を開催しており、公平性は保たれていると
認識しています。 

 
問 会計年度任用職員条例の制定は 9 月でい

いのか。 
答 現在準備を進めていますが、県や他市も遅

れてきており、12 月議会に上程の可能性が
高くなってきています。 

 
 
 
問 経年度、部課別の時間外勤務の状況は 
答 総合政策部が 31 時間 56 分と最も多く、次は

上下水道事業所の 26 時間 22 分となってお
り、課別では、月平均一人あたり危機管理・
防災課の 62時間 12分、幼児施設課の 53時
間 10分、生涯学習課の 33時間 40分となっ
ています。 

 
問 メンタルダウンについて、近年の動向は 
答 適切に対処し、慎重に復帰に向けても取り組

んでいます。 
 
問 私は、職員人数はギリギリに減らされていると

感じています。やりがいを持ち、「人」が大切
にされる職場づくりが重要。それだけの余裕
が持てているのか。やりがいを持ち、一人に
負担がかからないように、職場での助け合う
環境づくりができているのか。部長、課長のマ
ネジメント能力について 

答 組織的に所属ぐるみで仕事が出来ていると認
識しています。 

 
問 部局間の連携について 
答 部長級で構成される総合政策会議、次長級

で構成される連絡調整会議が各週 1 回実施
されており連携を行っています。 

 
問 嘱託、臨時職員数は約 415 名。会計年度職

員制度に移行すれば莫大な予算が必要とな
るため、市に残る職員数が減ってくるのでは
ないか。正規職員への仕事が増えるのでは。 

答 職場において工夫を重ね、業務の効率化、仕 
事量の整理を行い負担軽減をしていきます。 

 
問 JIAMへの研修はその経験が活かされている 

か。 
答 外部との人の繋がり、経験を活かして、仕事を 

しているものと認識しています。 

西庁舎および周辺施設の今後のあり方 

  嘱託・臨時保育士の 

職員の来年度の雇用について 

  バランスの取れた人員構成について 



 

 

 

 

 

 

 

 
 
 4 月 8 日 石部南小学校入学式 
 
 
 
 
 
 
 
 
4 月 26 日 HAT オープニング式典 
 
 
 
 
 
 
 
 
5 月 1 日  石部例大祭 
 
 
 
 
 
 
 
 
5 月 16 日 伊賀市庁舎整備研修会 
 
 
 
 
 
 
 
5 月 28 日 南小・交通安全教室 
 
 
 
 
 
 
 
 
6 月 15 日 女性活躍基礎知識講座 
 
 

 

 

 

 

 

 
4 月 21 日十二坊トレイルラン＆ウォーク 

  

 
 
 
 
 
 
 
4 月 27 日 連合第 4 区統一メーデー 

 
 
 
 
 
 
 
 
5 月 10 日 菩北・ヤングアメリカンズ 
 
 
 
 
 
 
 
 
5 月 22 日 さくら教室（カエルのうた） 
 
 
 
 
 
 
 
6 月 2 日国際協会総会＆ワールドフェスタ 
 
 
 
 
 
 
 
 
6 月 19 日 石部駅住民説明会 
 

研修と議員活動 

 
 
 
 
 
 
 
5 月 22 日議場・委員会室 

今回初めて実現した高校

生との懇談会。石部高校、

甲西高校から 10 人ずつ参

加。グループトークの後、

議場で発表し、18 歳から

の選挙権、防災、湖南市の

魅力あるまちづくり通学

路の安全など多数の参考

意見を頂きました。 

 
 
 
 
 
 
 
5月12日 石部 会議室 

西庁舎および周辺施設

の今後のあり方につい

てご意見を伺いました。

東庁舎についても質問

が出され、庁舎整備特別

委員会資料を示しなが

ら新築案と増築案のラ

イフサイクルコストの

説明などを行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   3 日 第 3 回 広報委員会 

   5 日 阿星保育園入園式 

   8 日 石部中学校入学式 

     9 日 石部南幼稚園入園式 

12 日 光星学園ひかり幼稚園入園式 

  19 日 社会を明るくする会総会 

23 日 湖南市女性の会会議 

30 日 吉姫祭 

5 日 震災復興チャリティーバレーボール大会 

   8 日 老人会との懇談会・青少年指導支援の会 

  10 日 総務常任委員会、宝来坂防災士会議 

  11 日 文化協会総会 

  13 日 石部南小学校サークル活動説明会 

15 日 いべっく会議 

    17 日 「みやのもり」運営推進会議 

    18 日 人権研修 LGBT 

19 日 こなん交流いきいき風船バレーボール大会 

 20～21 日 JIAM 研修（住民とコミュニケーション） 

    25 日 老人福祉センターまつり 

    29 日 連合の日街頭活動（貴生川駅） 

   1 日 しがちふれんリーダー研修会（SDGs） 

   2 日 消防団分団別火災防御訓練 

   4 日 石部高校評議委員会 

  7～27 日 6 月定例議会 

  10 日 スクールガード 

  11 日 女性活躍推進講座 

  12 日 南小学校サークル活動 

13 日 石部中学校と青少年指導支援の会懇談会 

  16 日 甲西吹奏楽団結成 50 周年記念演奏会 

  18 日 湖南甲賀地区労働者福祉協議会総会 

  20～21 日 大角議員通夜式・告別式 

   26 日 石部南小学校 40 周年記念式典・音楽会 

   29 日 地方自治研究センター定期総会＆研修会 

 26 日 阿星保育園卒園式 

 30 日 市道宮ヶ谷線環境整備活動 

 

 29 日 塚本しげき候補出陣式 

 16 日 宝来坂もちつき 

3 月 

5 月 

4 月 

赤祖父ゆみと語る会 議員と高校生との懇談会 

勤続 15年表彰をいただきました！ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
懸命に走り続け、気づけば石部町議会議員から

数えて 16 年。支えてくださる皆様のおかげです。

病気を乗り越えて授かった命。母が元気でいてく

れるまでは、もう少し頑張っていきます。 

 

 


